
【新股民】

“你割到哪儿了，腰还是大腿啊？”———逾八成

投资者上半年亏损。
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本报讯

近日，昆山金利表面

材料应用科技股份有限公司IPO

申请获得通过， 本次计划发行

3500万股， 发行后总股为13500

万股。公开资料显示，中国台湾廖

氏家族通过萨摩亚SONEM�INC

实际控制昆山金利90%的股权。

据悉，2008年7月，昆山金利科技

由于同业竞争问题没有彻底解

决， 上会被否。 此次成功闯关冲

关，关键在于其在医疗、运动领域

的积极布局。

注重新技术应用

“昆山金利表面材料应用科

技股份有限公司今后将加强医

疗、运动器械等领域的业务拓展，

为实现公司产品在下游行业的多

元化应用创造条件。”外观件行业

专业企业金利科技董事长兼总经

理方幼玲谈及外观件行业业务拓

展及新技术应用时讲道。

凭借长年对材料科技创新研

究所积累的知识管理数据、 业内

材料运用最广工艺体系最完整以

及领先的IMD技术的成熟应用，

金利科技在外观件行业率先掀起

一场“塑胶革命”，将传统的注塑

成型技术与表面材料应用技术结

合， 突破了传统的塑胶外壳设计

局限，实现多彩、纹理、贵金属色

彩图案立体感等的效果应用，满

足消费者日益追求个性化和时尚

化的消费体验需求。 金利科技外

观件技术目前已经广泛应用于

3C、家电、汽车等行业，被众多国

际品牌企业评为优秀供应商，显

示了技术成熟的应用能力。

进军新兴领域

随着技术的进一步发展，在

稳固3C、家电、汽车领域应用的

同时，金利科技积极在医疗、运动

领域布局。

近年来，医疗、运动器械行业

发展呈现上升态势， 从市场调研

机构Espicom调查结果看，2010

年全球医疗器材市场将突破

2000亿美元，其中，医疗电子设

备将占45%，达到900亿美元的规

模。在未来几年，中国医疗电子市场

年均复合增长率将达 18.2% ，到

2011年，中国医疗电子市场规模有

望接近500亿元。

在良好的市场前景推动下，金

利科技与世界著名的睡眠呼吸设

备制造商和高尔夫球具制造企业

合作。“与其它行业相比，过往医疗

器械领域比较重视功能性，但随预

防医疗、 保健医疗需求快速上升，

使用者不再局限于病人，而是生活

水平相对较高的族群，因此对产品

外观除了要求具备功能性外，还需

兼具美观和科技感。医疗器械产品

的需求强劲，但所有制作过程以及

材料选用都必须符合医疗行业规

范。 运动器材领域也有类似的特

点，对产品外观的功能性和美观性

要求很高。 我们能很成功的开发，

第一因素就是我们在行业中所建

立的质量信誉。同时，这类行业的

特点为需求比较稳定、受经济周期

影响较小、 出货量具备一定的规

模，市场前景比较广阔，也符合公

司长期以来秉承的择优发展战

略。”

良好的商誉、 创新的技术和潜

在的市场需求成为金利科技在医

疗、 运动器械领域快速成长的原动

力。“再有就是我们可以配合客户在

外观件领域进行产品开发， 而不是

单纯的接受订单进行制作加工，这

也是金利科技能够迅速拓展医疗运

动领域客户的原因之一。”方幼玲进

一步解释道。随着在医疗、运动器械

领域成功的业务拓展， 金利科技进

一步向业界展示了可持续发展的创

新能力。 ■记者 李庆钢

布局医疗、运动，金利科技IPO闯关成功

股民半年报：逾八成亏损

逾三成股民认为大盘已见底

近日上市公司陆续开始披露半年报。同

样作为证券市场的一分子， 股民半年来的

盈亏情况又是如何？

一份股民生存状况调查报告显示，上

半年逾八成投资者亏损， 其中逾40%的投

资者亏损幅度在20%-50%之间，显示了这

一轮调整的巨大杀伤力。

根据网上调查， 对于下半

年股市的走势， 公众普遍认为

不会大起大落。 其中34.4％的

人觉得目前股市已经见底，下

半年将逐步回升 。 另外 ，有

24.3％的人认为， 窄幅震荡是

下半年的主旋律， 但是个股会

有机会。 认为股市将继续下探

的人占两成。

当问及下半年投资策略时，

超过四成的人表示将看政策变

化再决定投资品种。 另外还有

23％的人相信“现金为王”，决定

“持币休息， 暂时不做新的投

资”。16.1％的人决定买证券投资

基金。另外，还有15.6％的人将逐

步增仓股市，这与决定购买黄金

和债券的人比例相同。

调查显示，上半年投资收益

的不同，也对投资者下半年的投

资策略产生了影响。没有赔钱的

投资者中，39.1%的人表示将观

望一下，看看政策走势。没有赚

钱的投资者中，观望的情绪更加

明显。同时，在决定持币休息的

人群中，没有赚钱的投资者比例

也高于没有赔钱的投资者4.2个

百分点。

【老股民】

分歧严重，仅三成股民认为下半年行情将回升

■

记者 李庆钢

作为市场上久经风雨的老股民，他们

对市场的起伏波动最为敏感。 胡放鸣、李

布维等几位股龄长达20年的资深投资者

均对记者表示，这一轮大调整自己袖手旁

观。

“今年上半年适合操作的时间很短，

只有春节前后的一小段时间， 盈利大概

10%左右。 尤其是4月19日上证综指跌破

年线之后， 日线周线均出现跳空缺口，这

种缺口的出现，意味着系统风险，有谁能

抵挡得住系统风险？”胡放鸣认为，现在还

不能确定已经见底。

李布维早在年初就做出空仓决定，

“去年8月以来股指始终无法突破3100点

-3400点一带。在这个位置上消耗的时间

太长了， 将来这里不是铁底就是铁顶。该

涨不涨理应看跌，尽管我不知道这种长期

横盘的背后发生了什么，但我知道一定有

某种不利于市场上涨的因素存在，既然涨

不上去，那我就离场观望吧。”

对于下半年的行情，两位资深投资者

都表示不太看好。“要做好持久战的准

备， 虽然大幅调整之后肯定会有一波反

弹，但无论从调整的时间还是空间来看，还

不足以发动一轮大行情，我倾向于认为牛

市行情可能在明年年初开始酝酿。” 李布

维认为，在行情不明朗的情况下不要奢望

抓住所有的机会，减少操作。

●半年收益：10%

●逃顶经验：面临系统性风险，股民

能做的就是空仓休息， 切勿与市场过不

去。手中有股市场说了算，手中有钱自己

说了算，在熊市中本金的安全最重要。

●下半年建议：行情仍不明朗，多看少动。

上半年可操作的时间太短

陈宇去年年底才开户， 一入市正好

碰上如火如荼的中小盘股行情，“刚进场

运气不错， 买了几只创业板和中小板的

股票，收益都不错，所以接下来胆子就更

大了。” 于是陈宇在4月上旬全仓买进了

中小板股票海鸥卫浴。

可是接下来的行情急转直下， 股指

接连跌破重要支撑， 海鸥卫浴更是溃不

成军， 最大跌幅一度接近50%。“我一入

市就顺风顺水，从没碰到过这种暴跌，所

以当时就懵了，每天看着市值缩水，不知

怎么办， 又舍不得割肉， 结果越亏越厉

害，现在被套得牢牢的。”面对急剧缩水

的账户， 陈宇十分无奈，“可是靠自己没

办法扭的亏。”

陈宇认为自己就是吃了没经验的

亏，“从未经历过熊市， 所以缺乏风险意

识，不知道熊市的厉害，如果早点有人提

示我熊市的风险，及时空仓，也许不会吃

这么大的亏。”

不过对于下半年的行情， 陈宇还是

比较乐观，“农行上市后， 这个对市场压

制最大的利空因素就消失了， 大盘应该

会出现一波像样的反弹， 争取通过反弹

减少一点亏损。”

●半年收益：-50%

●惨痛教训：有一种说法，没有经历

过一轮完整牛熊转换的投资者不会成为

成功的投资者。 国际上的成熟基金经理

一般都需要在市场中有过15年以上的投

资经历，就是这个原因。类似陈宇这样的

新手还需要时间的磨练。

●下半年行情看法：农行上市后，市

场应出现一定反弹机会。

无知无畏到无助无奈

债券基金需加强风险控制

本报讯

目前市面上有上百只

债券基金，仅银河证券分类下的普通

债券型基金就有120只，如何从中挑

选一只好的基金就显得尤为重要。

根据银河证券最新公布的2010

年上半年数据， 华泰柏瑞稳本增利

债券基金A实现回报3.44%，在55只

普通可投资二级股票市场的债券型

基金中排名第4。

对于未来市场投资策略， 华泰

柏瑞稳本增利债券基金经理沈涛表

示， 今年以来业绩稳定增长的主要

贡献来自于对风险的控制， 由于未

来经济结构调整将持续一段时间，

权益类投资的系统风险是否基本消

除尚待观察， 大的普涨性行情较难

出现。下半年经济偏弱，市场中的流

动性可能更偏向于债券市场， 这对

债券基金是一个利好。

■实习记者 杨斯涵

债券“一对多”独领风骚

本报讯

原本“密而不宣”的一

对多业绩越来越公开化。日前，在某

著名财经网站的论坛中， 持有人上

传了约42只“一对多”产品的净值表

现。 债券类一对多产品成为其中最

大的赢家。

据不完全统计，截至7月9日，在

去年成立的42只一对多产品中，只

有4只净值位于一元钱上方。 其中，

债券类产品“富国安心回报”净值达

1.123， 今年以来业绩增长9.668%，

在“一对多”中名列第一；海富通中

信创新为 1.1元， 今年以来上涨

2.8%；兴业以及汇添富另有一只“一

对多”站上一元。债券类“一对多”逾

10%的年收益， 令很多人大叹想不

到。

业内人士称，与公募基金相比，

“一对多” 资产管理计划致力于获

取绝对回报，操作更为灵活。而今

年“股弱债强”的市场环境则是债券

类产品称雄的基石。 截至6月31日，

上证综合指数今年以来下跌了

26.82%，上证企债指数则上涨近6%。

理财专家表示， 年收益逾10%

的债券产品，或许不是业内常态。但

作为风险相对较低， 收益相对稳定

的投资品种， 债券是家庭资产配置

的必备选择。 作为这一领域的资深

管理人， 富国基金树立了良好的投

资口碑。

■实习记者 杨斯涵

天津产权交易中心

产权转让信息公告

以上项目已于 2010 年 7 月 13 日在《上海证

券报》发布，项目公示起止日期为 2010 年 7 月 13

日至 2010 年 8 月 9 日。

欲了解详细信息， 请查询天津产权交易中心

网站 www.tprtc.com。 联系地址：天津市河西区琼

州道 103-1 号， 联系电话：022-58792881， 联系

人：胡先生。
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